DIARIOIMAGEN México,

PODER Y DINERO Guía política de bolsillo: El Presidente manda en su sucesión

- Andrés Manuel miente con la verdad - Claudia, obvia; Adán, toda la confianza - Marcelo, el técnico; Monreal, el rudo - Las cartas de Oposición más fuertes - PAN: Kuri, García Cabeza de Vaca, Sinhue, Creel, Lilly, Anaya - PRI: De la Madrid, "Alito", Del Mazo, Fayad, Murat - MC: Alfaro, Colosio, Samuel - ¿Serán todos los que están?



Por Víctor Sánchez Baños

La democracia necesita una virtud: la confianza. Sin su construcción, no puede haber una auténtica democracia Victoria Camps (1941-?), filósofa española; consejera del Consejo de Estado español

[Segunda y última parte]

Ayer les comenté la influencia total del Presidente de la República en la decisión de su sucesor, sea del partido que sea. No importa que sea opositor y acabe con la estructura que construyó durante un sexenio. El objetivo es salvar el pellejo, ante cualquier clamor de enviarlo a la cárcel. En el paquete van no sólo el líder del ejecutivo saliente, sino también su familia y sus más cercanos colaboradores "carnales". Sus cómplices políticos, pues.

Un sexenio es suficiente para que los delitos prescriban, como ocurre en la mayoría de ellos a los 5 años.

Pero, ¿cómo influirá este sentimiento en la decisión que tome Andrés Manuel López Obrador sobre su sucesor? Por el que se incline, incluso por un opositor actual, recibirá todo el poder y todo el dinero, como ha ocurrido en la larga lista de Presidentes que ha tenido el país.

¿Por quién se inclinará? ¿Por quien es su compinche de travesuras en la administración pública? ¿Por el compañero fiel de toda la vida, desde chiquitito? ¿Por el técnico o por el rudo de la política? ¿Tendrá un caballo negro tapado?

Lo único que me ha quedado claro al paso de los años es que el Presidente engaña con la verdad. Que en los últimos 2 años ha impulsado a su compañera administrativa desde su paso por el gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. La apapacha, le hace reconocimientos, la impulsa para que vaya estado por estado, región

por región, en una precampaña. Seduce políticamente a las mujeres con otra mujer, que podría darle resultado electoralmente.

Pero, también saltó a la palestra su compañero de juventud e hijo de quien le deja la confidencialidad de sus propiedades. Se trata de Adán López, quien ahora en la Secretaría de Gobernación es un personaje de acaparó gran influencia, aunque no tiene el menor carisma para ganar una elección por carisma, aunque logró así ganar la gubernatura de Tabasco. Con todo el apoyo de López Obrador, quien lo acompaño varias veces a su campaña en su tierra natal.

Ahora están otros dos personajes que no han sido alumbrados por el poder presidencial, pero que quieren estar en la boleta de 2024. Marcelo



MEX Diario Imagen Sección: Opinión 2022-05-05 04:06:28

483 cm2

Página: 7 \$26,091.04

2/2

Ebrard, quien se sacrificó por AM-LO para la candidatura presidencial en 2012, por el PRD. Andrés le agradeció su gesto con la cancillería este sexenio. Considerado como el técnico, por su preparación en el Colmex, tendría ventajas en la administración pública, pero...

El otro personaje es Ricardo Monreal, quien es un político cuyo colmillo hace surcos. También la busca y su grupo interno en Morena es muy fuerte. En caso de no tener la bendición de Palacio Nacional, su capital político es importante y tendrían que negociar con él, quien podría emigrar a la oposición. No se les olvide que el World Economic Forum, en 1999 al ser electo gobernador de Zacatecas, lo ubicó entre los 50 líderes latinoamericanos que habrían de destacar en el tercer milenio. Este, pues.

LA OPOSICIÓN

En el PRI, los pollos no crecen a gallos. Aunque es justo recalcar que Enrique de la Madrid y Omar Fayad, gobernador de Hidalgo, tienen mucho capital y talento político-electoral. Alfredo del Mazo, si gana las elecciones de 2023, con un candidato opositor, sería una carta muy fuerte. Ahí se suma Alejandro Murat, de Oaxaca, quien es el más débil de todos. Es obvio que tendrían que ir en alianza con el PAN y PRD, para pintar en un proceso electoral, donde Morena tendría cierta ventaja; mucho menor a la que logró AMLO en el 2018. Ah, y de Alejandro Moreno, "Alito", presidente del CEN del PRI, sólo hace bultito.

El PAN tiene una fuerza mayor al PRI. Sus candidatos tienen mayor relevancia ante el electorado que no quiere la Cuarta Transformación. Tiene personajes muy sólidos como los gobernadores de Querétaro, Mauricio Kuri, y de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez. Tiene el control de sus estados y ventajas electorales. Con más fuerza mediática, está Lilly Téllez, senadora. Con menos fuerza por sus problemas judiciales, está el góber de Tamaulipas, Francisco García. Claro que están apuntados el líder de la bancada panista en San Lázaro, Santiago Creel, foxista, así como el excandidato presidencial, Ricardo Anaya, con muchos contras.

Por Movimiento Ciudadano, a la cabeza va Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco. Le siguen Samuel García, el Ejecutivo de Nuevo León y atrás Luis Donaldo Colosio Jr, alcalde de Monterrey. La jugada maestra del mandamás en el partido naranja, Dante Delgado, sería aliarse con el PRI, PAN y PRD, en la oposición y sería dificil que Morena les gane.

Así pintan los primeros escarceos por la madre de todas las batallas: las elecciones presidenciales de 2024.

¿A quién le va? ¿Quién cree que va a ganar? Y, repito, no son todos los que están, pero estos tienen espolones de gran calado.

Una recomendación a la oposición, como les dijo el mismo López Obrador, quien quiera ser candidato que se apunte; que se destape. De lo contrario, Morena, sea quien sea el elegido, les comerá el mandado.

Escúchame de lunes a viernes, de 21 a 22 horas, en "Víctor Sánchez Baños en MVS"

> mvsnoticias.com poderydinero.mx vsb@poderydinero.mx

El otro personaje es Monreal, quien es un político cuyo colmillo hace surcos. También la busca y su grupo interno en Morena es muy fuerte. En caso de no tener la bendición de Palacio Nacional, su capital político es importante y tendrían que negociar con él, quien podría emigrar a la oposición.







El joven Colosio y los tercios en 2024

ientras en el gobierno de la 4T intentan revivir el caso del asesinato de su padre con la reapertura de la investigación ordenada por la CNDH a la Fiscalía General de la República, a Luis Donaldo Colosio Rioias cada vez son más las voces que lo intentan convencer de buscar una candidatura presidencial en 2024 e intentan convertirlo en una opción viable para enfrentar al aparato de Morena y a López Obrador en la próxima sucesión presidencial.

No son pocos los políticos de distintos partidos que ven en el joven alcalde de Monterrey a un apellido que es marca, pero también a un proyecto político como el colosismo, que fue truncado en 1994 y que podría resurgir y representar en los próximos comicios presidenciales una alternativa para el electorado frente a la polarización y división que plantean de un lado la 4T y el lopezobradorismo, y del otro la Alianza Va por México, formada por PRI-PAN y PRD.

Colosio Riojas podría representar, dicen sus entusiastas promotores, la opción intermedia y moderada para un México que no quiere la continuidad de López Obrador ni un nuevo partido de Estado como Morena, pero tampoco está convencido de volver a opciones que ya fracasaron en el pasado como el PRI y el PAN. Incluso la eventual postulación del hijo de Colosio Murrieta podría atraer el voto tradicional de otros partidos, principalmente del PRI, pero también de panistas desencantados y, especialmente, el llamado voto "swinger" o sin partido que tendría una alternativa distinta al oficialismo morenista y a la alianza opositora de partidos históricos.

Aunque nadie sabe aún a ciencia cierta si el ioven Colosio escuchará el canto de las sirenas y aceptará una nominación presidencial a la que llegaría a los 38 años de edad, hay un escenario que podría favorecer la idea de una "tercera vía" representada por Luis Donaldo. De acuerdo a sus mediciones y proyecciones de la sucesión presidencial, estos encuestadores consultados afirman que quien gane la Presidencia en el 2024 difícilmente rebasará el 35% de la votación total en esa elección; una mayoría como el 53% obtenido por Andrés Manuel López Obrador es prácticamente imposible que

vuelva a repetirse, por lo que sería más probable que se pudiera dar una elección a tercios en la que Morena llevaría la delantera en las preferencias, pero dependiendo del fenómeno del voto de castigo y de los candidatos que presentara la oposición, los números podrían emparejarse.

Es ahí donde la idea de una candidatura con un personaje como Luis Donaldo Colosio Riojas tendría sentido y podría convertirse en una alternativa para los votantes. Porque nadie puede negar la marca política que representa

el apellido, que además está ligado a una víctima de la violencia criminal y política, de la que el mismo hijo de Colosio también fue víctima. Si a eso se le suma la juventud del joven alcalde regio, que con sus 38 años sería la antítesis del gobierno septuagenario de López Obrador, no es difícil advertir las posibi-

lidades de crecimiento que tendría un segundo candidato presidencial con el apellido Colosio.

Es cierto que falta tiempo y que la reciente aparición de Luis Donaldo en un video donde se le vio hacer zoom para presidir una sesión del Cabildo de Monterrey, desde un restaurante en Nueva York y con problemas de dicción por los brindis previos, hablan de un político que aún está en etapa de maduración, pero ante la sucesión adelantada por el presidente López Obrador y los aspirantes de Morena, como Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, ya metidos a una campaña abierta para posicionarse, no queda mucho tiempo para que el alcalde deshoje la margarita. Le quedan pocos meses para tomar una decisión y decidir si quiere seguir el camino de su padre, con el desenlace trágico que tuvo y con todo lo que puede significar esa decisión para Colosio Riojas... Los dados giran. Capicúa y repetimos tiro.





El Universal Sección: Nación 2022-05-05 03:14:08

290 cm2

Página: 8 \$32,487.43

2/2

El colosismo podría resurgir y representar una alternativa para el electorado frente a la polarización.







Punto x punto Sin líder, la oposición



Por Augusto Corro

Mientras el obradorismo cuenta con un considerable número de "corcholatas" para la sucesión presidencial, en la oposición se busca con lupa al político que podría representarlo en la máxima contienda electoral de 2024.

Se manejan nombres de políticos opositores, pero no con el suficiente atractivo para competir contra el partido Movimiento Regeneración (Morena), que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El frente de la oposición no cuenta con el líder que lo represente. Si bien es cierto que PAN, PRI y PRD van unidos en un frente, en ninguna de las organizaciones mencionadas no hay una figura que los represente.

Uno de los aspirantes mejor posicionados es el panista, Ricardo Anaya, quien ya compitió en las elecciones presidenciales del 2018, con más pena que gloria. Sin embargo, no cesa en su empeño por participar en la próxima contienda electoral.

Su condición actual es de prófugo de la justicia. Es uno de varios ex legisladores acusados de recibir dinero a cambio de apoyos para aprobar leyes promovidas por el presidente Enrique Peña Nieto.

Así lo declaró el exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya, quien se encuentra en la cárcel, por haber recibido sobornos millonarios de la constructora brasileña Odebrecht, protagonista de múltiples escándalos de corrupción.

Ricardo Anaya se encuentra en Estados Unidos como autoexiliado, lejos de la acción de la justicia mexicana.

También es nombrada como posible aspirante la diputada Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón. De extracción blanquiazul ya intentó participar en la búsqueda de la silla presidencial.

Le fue mal en la contienda electoral. Después quiso formar un partido político y fracasó. De plano, no se le dio la política a Margarita Zavala.

La coalición de Va por México (PRI, PAN y PRD) tiene, pues, una representación política muy pobre, en la que aparece Claudio X González, como uno de los candidatos fuertes para competir en la citada contienda electoral.

Representante empresarial, Claudio lleva la batuta en materia de decisiones para enfrentar al gobierno de López Obrador y su proyecto de la Cuarta Transformación (4T).

Sin duda, las citadas instituciones políticas tratarán de ser representadas por un cuadro que surja de sus filas. ¿Podrán? No será fácil para la coalición si se pretende seguir con la unidad.

En el Revolucionario Institucional ya se manejan varios nombres de políticos que buscan la candidatura presidencial. Uno de ellos es Enrique de la Madrid, exsecretario de Turismo en el gobierno de Enrique Peña Nieto.

Dijo el exfuncionario que la oposición no tiene muchas oportunidades si los principales partidos van por separado. Quizás el obstáculo principal sería Acción Nacional, el más fuerte de los opositores que buscaría aspirante propio.

En el PRD la situación es diferente. Los perredistas se encuentran en condiciones de disciplinarse y aceptar lo que digan sus "hermanos" mayores. El partido del "sol azteca" está desmantelado y en vías de desaparecer.

Entre las novedades del juego político se habló de Luis Donaldo Colosio Riojas, el hijo del candidato presidencial, Luis Donaldo Colosio Murrieta, como posible representante del partido Movimiento Ciudadano (MC) a la competencia electoral del 2024. El joven Luis Donaldo Colosio es presidente municipal de Monterrey.

LAS "CORCHOLATAS" DE MORENA

Hace varios días, el mandatario tabasqueño fijó en cinco el número de "corcholatas" morenistas con





MEX Diario Imagen Sección: Opinión 2022-05-05 04:03:19

353 cm2

Página: 4 \$15,886.56

2/2

posibilidades de competir por la silla presidencial. Los tres "destapados" responden a los nombres de Claudia Sheinbaum, jefa del gobierno capitalino; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores (SRE); y Adán Augusto López, titular de Gobernación.

Falta nombrar a dos de los presuntos aspirantes que buscarán la silla presidencial. Uno que está apuntado desde el principio es el líder del Senado, Ricardo Monreal, quien tendrá que trabajar intensamente, para lograr su propósito.

El espacio queda libre para alguna sorpresa de última hora. ¿Usted qué opina amable lector?

aco2742@hotmail.com

Para la sucesión presidencial, la oposición busca con lupa al político que podría representarlo en la máxima contienda electoral de 2024. Se manejan nombres de políticos opositores, pero no con el suficiente atractivo para competir contra el partido de AMLO, Morena.

